



# Doy la voz de alarma al pueblo de Costa Rica,

Declara **MANUEL MORA V.**

A BASE DE NOTICIAS MENTISOSAS SE PREPARA EL AMBIENTE CON EL OBJETO DE DESARROLLAR ALGUN PLAN DIABOLICO SEMEJANTE AL QUE SE DESARROLLO EN COLOMBIA EN 1948

Hasta "La República" — periódico que había venido adoptando una línea decente frente a la arremetida imperialista contra el movimiento obrero costarricense— resolvió integrarse al coro de los que piden medidas policíacas para agasajar a los cancilleres americanos.

Los cuatro grandes periódicos que circulan en el país

han sido obligados a editoriar pidiendo al Gobierno "mano dura contra los comunistas". Los cuatro, para justificar ese pedimento, afirman que tienen informes de que los comunistas preparan desórdenes y atentados para tratar de "frustrar" la Conferencia de Cancilleres. . . .



Es falso que los comunistas estemos preparando desórdenes. Es falso que estemos preparando atentados. Es falso que tengamos el proyecto de "frustrar" la Conferencia de Cancilleres mediante procedimientos ilegales. Todo eso constituye una patraña urdida por agentes de propagan-

da del imperialismo yanqui y llevadas por diferentes conductos a la prensa nacional y a las estaciones de radio. De lo que se trata es de crear un clima que permita luego desatar una represión injusta

(—Pasa a la Pág. 4ª—)

## Libertad y no galones debemos exhibir

DEMOSTRACION DE CULTURA Y TOLERANCIA DARA NUESTRO PUEBLO SI NO LO PROVOCAN

Hablan: Mora, Falla, Cerdas y Ferreto

La Conferencia de Cancilleres está sacando de quicio a muchas personas en Costa Rica. Algunas se sienten orgullosas por el honor que en su concepto se le ha dispensado a nuestra Patria. O-

tras sienten sobre sus espaldas la responsabilidad tremenda de los destinos continentales. Y otras, menos ingenuas y más calculadoras, consideran la oportunidad propicia para hacer méritos

con la Embajada de los Estados Unidos. La verdad es que se evitó a México y a las grandes ciudades suramericanas por temor a las inevitables manifestaciones populares contra los representantes de los poderosos monopolios imperialistas que hoy luchan desesperadamente por conservar a Cuba entre sus garras; y que resultaba impolítico realizar la Conferencia en la capital de cualquier desprestigiada satrapía. Por eso se escogió a Costa Rica.

Nuestro país es muy pequeño y muy pobre. Pero se enorgullece, con justa razón, de su régimen de vida republicana, de la cultura y del temperamento pacífico de su pueblo. Estas virtudes son las que debemos enseñar a los extranjeros que nos visitan.

(—Pasa a la Pág. 6ª—)

## En favor de los regímenes de Somoza y Trujillo

PRONUNCIASE LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE

Los diarios han informado esta semana del acuerdo adoptado por la Municipalidad de San José en que se pronuncia inopinadamente en contra de la revolución cubana. Sólo tres regidores se negaron a votar el acuerdo, salvando así el prestigio de la comunidad josefina, pues tal decisión está reñida con los sentimientos del pueblo que esa municipalidad representen.

(—Pasa a la Pág. 7ª—)

CONTESTANDO AL DOCTOR CALDERON GUARDIA

## NO ES NINGUN HONOR PARA COSTA RICA ser sede de la Conferencia de Cancilleres

LA CONFERENCIA EN BOGOTA ACORDO LA INTERVENCION EN COSTA RICA; LA DE CARACAS LA INTERVENCION EN GUATEMALA Y LA DE SAN JOSE PRETENDE LEGALIZAR LA INTERVENCION EN CUBA

El doctor Calderón Guardia se ha apresurado a declarar por la prensa nacional, su entusiasmo porque Costa Rica ha sido escogida como sede para la celebración de la Conferencia de Cancilleres.

El doctor expresa su opi-

nión personal de que tal escogencia es "uno de los honores más grandes que haya sido conferido a nuestra querida patria, y que todos los costarricenses sin distinción de partidos políticos ni de ideologías, debemos reconocerlo así y proceder en con-

secuencia".

Somos de la opinión de que el pueblo costarricense, y la base del Partido Republicano que es una base popular y democrática, no piensa en esta materia como su jefe, sobre todo después de haberse

(—Pasa a Pág. 7ª—)

## La United nos pide ayuda para elevar sus ventas

TRATA DE INTRODUCIRSE EN EL MERCADO COMUN EUROPEO

El asistente del Presidente de la United Fruit Co., Mr. William Cooper, mantuvo una conversación con don Manuel Escalante, nuestro Embajador en Washington, en la que trataron problemas relacionados con la venta de bananos.

El señor Cooper pidió al señor Escalante, según refie-

re una nota periodística, que gestione una intervención de nuestro Gobierno ante los países europeos que integran el Mercado Común de aquella región, a fin de que no pongan restricciones a la importación de esa fruta.

Según la nota informativa, las ventas de banano en los

(Pasa a la Pág. 6ª)

## LAOS SE SEPARA DEL IMPERIALISMO

LAOS, VIENTIANE, Agosto 10, (Prensa Latina).— El Gobierno Revolucionario que derrocó ayer al gabinete presidido por el primer Ministro Tiao Somsanith, comunicó hoy a los 80 asesores militares norteamericanos y a los 500 franceses, que deben abandonar inmediatamente el país "porque no son deseables sus servicios". Anoche el organismo que preside el comandante Vog anunció un programa de gobierno en el que se contempla la sanción ejemplar a todos aquellos civiles y militares que acumularon grandes fortunas al amparo de los regímenes anteriores, la lucha contra la corrupción en el Parlamento y en la administración, la no intervención extranjera en los asuntos internos del país, la evacuación de tropas extranjeras acantonadas en Laos, el respeto a la Carta de las Naciones Unidas, el establecimiento de relaciones amistosas con todos los países del mundo y el desarrollo de la industria y la agricultura.

# Carta blanca para agredir Cuba buscan los E.E. UU.

## en la Conferencia de Cancilleres

YA CONSIGUIERON MODIFICAR LA AGENDA A SU GUSTO Y AHORA LAS PAVAS RESULTAN TIRANDOLE A LOS CAZADORES

FRACASARON EN LOS INCENDIOS DE CAÑAVERALES, EN EL INTENTO DE DEJAR A CUBA SIN PETROLEO Y EN LA MANIOBRA PARA ASFIJARLA ECONOMICAMENTE. AHORA QUIEREN INVADIRLA CON EL VISTO BUENO DE AMERICA LATINA

El 16 de este mes se inicia en nuestra capital la VII Conferencia Interamericana de Cancilleres, cuyo temario ha sido elaborado maliciosamente con el propósito de confundir a la opinión pública del Continente, de eludir la acusación formulada por el Gobierno de Cuba contra el de Estados Unidos por agresión económica, acusación que fue originalmente presentada ante el Consejo de Seguridad de la ONU, y que éste refirió, en calidad de consulta, a la Conferencia de Cancilleres de la OEA.

Los diplomáticos yanquis se han dado maña para obligar, como ha sido siempre su costumbre, a los gobiernos latinoamericanos, a aceptar una agenda amañada, una agenda redactada conforme con el interés de los monopolios yanquis y de su Gbno., de aislar diplomáticamente al Gobierno de la Revolución Cubana, y reforzar los actos de agresión económica contra Cuba y, en caso de que éstos fracasasen, preparar el ambiente para la agresión militar directa.

Las maniobras yanquis contra Cuba, a través de la OEA, tienen sus antecedentes aleccionadores. El más importante de esos antecedentes fue la llamada Conferencia de Caracas, convocada por iniciativa de los Estados Unidos como ante sala a la agresión que poco tiempo después llevó a cabo, por medio del traider y pelele Castillo Armas, contra el gobierno democrático de Jacobo Arbenz. Allí el ya difundo mister Foster Dulles obligó a los cancilleres de América Latina a votar la Carta de Caracas, el instrumento con base en el cual se justificó o se trató de justificar internacionalmente, el criminal ataque militar que ayudado por una traición del ejército de Guatemala, aplastó al régimen democrático de Arbenz, impuso al pelele Castillo Armas, y retornó a la hermana República a los días tenebrosos y sangrientos del régimen de Jorge Ubico.

Ahora se trata de repetir la historia. Pero en lugar de Caracas, donde el clima no es benigno —a pesar de las vacilaciones de Betancourt— para esta clase de sucias maniobras, ha sido escogida nuestra linda capital. Algunos señores han opinado que éste es un alto honor. Valiente honor!, decimos nosotros, el que nos confieren los círculos gobernantes de Washington, y los falderillos que les sirven en el Consejo de la OEA, al escoger nuestra capital, famosa no tanto por su belleza, como por serlo de un país de larga y arraigada tradición democrática —la capital desde la cual Juan Rafael Mora llamó a los hijos del país a empuñar los fusiles de chispa para expulsar a los filibusteros invasores— para que sirva de sede a una Conferencia que se pretende utilizar para encubrir el crimen más cobarde, vil y horrendo que registra la historia de

mática de nuestro Hemisferio, como es ahogar en sangre la Revolución Cubana, arrebatada, por medio de la presión económica y de la acción militar, el derecho indiscutible del pueblo cubano a darse el gobierno que quiera.

Esta Conferencia de Cancilleres tiene otros antecedentes que deben recordarse y analizarse. EE. UU., al darse cuenta de que la Revolución Cubana era una revolución verdadera, que no significaba un simple cambio de decorado, sino una profunda transformación económica, social y política de la Isla; al darse cuenta de que el régimen surgido de la Revolución y dirigido por el héroe nacional de Cuba, Fidel Castro, no daba trazas de abandonar sus objetivos, especialmente en lo que se refiere a la Reforma Agraria y que tampoco daba muestras de debilidad frente a la creciente presión de sus monopolios y de su Departamento de Estado, optó por convertirse en guarida de los batistianos derrocados, en centro de sus actividades conspirativas y, lo que fue más grave, en campo de operaciones para que aviones piratas invadieran el espacio aéreo de Cuba y lanzaran bombas incendiarias contra sus cañaverales. Esta primera fase de la hostilidad manifiesta del gobierno de Washington para la revolución cubana terminó con un fracaso rotundo para los imperialistas yanquis y sus instrumentos, los ladrones y asesinos batistianos que habían sido expulsados del Poder en Cuba. Los guajiros cubanos, absolutamente identificados con su revolución, cortaron la caña quemada y la llevaron a los ingenios con tal eficacia, que la zafra del año pasado fue mayor que la del año anterior.

Este primer fracaso no hizo desistir de sus propósitos a los agresores. Como la Reforma Agraria seguía adelante, como los latifundios de las compañías norteamericanas iban siendo expropiados y distribuidos entre los campesinos unos tras otro, un nuevo plan fue puesto en práctica. Se trató de dejar a Cuba sin combustible, sin petróleo y paralizar su vida económica. Así, de común acuerdo, los monopolios petroleros y el Gobierno de Washington fraguaron dejar sorpresivamente a las refinerías de Texaco, Esso y Shell sin materia prima. Cuba respondió obteniendo petróleo crudo soviético para dichas refinerías y,

cuando éstas se negaron faltando a sus compromisos legales a refinarlo, entonces el Gobierno de Fidel Castro las intervino y las puso en operación. Así, gracias a la previsión y energía del gobierno revolucionario, y a la ayuda desinteresada de la Unión Soviética, Cuba salió adelante de su segunda prueba, el combustible no ha faltado ni un momento para la industria, el transporte y la agricultura.

Esta derrota exasperó aún más a los monopolios y a sus representantes en el Departamento de Estado. Entonces, el Gobierno de Washington resolvió lanzar la agresión económica directa contra la isla rebelde, contra el pueblo cubano que se negaba y se niega a acatar su sojuzgamiento. Por iniciativa del Presidente Eisenhower, el Congreso norteamericano acordó autorizarlo para suprimir la cuota azucarera de Cuba. La nueva ley fue puesta inmediatamente en ejecución, prohibiendo el Presidente Eisenhower la entrada al mercado yanqui de más de ochocientas mil toneladas de azúcar cubano, el cual ya estaba listo para ser entregado, conforme con convenios anteriores. Era el primer paso para dejar a Cuba, de la noche a la mañana, sin el mercado tradi-

cional de su azúcar —los EE. UU.— que ascendía a más de tres millones y medio de toneladas. Si Cuba no podía vender en el exterior su azúcar, ¿cómo iba a sobrevivir la revolución?

Pero este nuevo plan también fracasó. El Gobierno de Castro dió la ley, que acaba de ser ejecutada, que autoriza la expropiación de las empresas norteamericanas (centrales azucareras, empresas eléctricas y telefónicas, instalaciones portuarias, explotaciones mineras, bancos, etc.). Por otra parte, la Unión Soviética y la República Popular China, que ya se habían comprometido a comprar a Cuba más de un millón de toneladas de azúcar, acudieron de nuevo en su auxilio y le tomaron la cuota de ochocientas mil y pico de toneladas rechazadas por el Gobierno de Eisenhower del mercado norteamericano.

En esta nueva fase de la agresión, Cuba ha vuelto a emerger victoriosa.

Entonces el gobierno de Washington, desesperado, reunió a su Estado Mayor para abordar la cuestión de la agresión militar directa contra Cuba. Pero aquí surgió la voz poderosa de Nikita Jrushchov, quien advirtió a los Estados Unidos que si se atre-

via a agredir militarmente a Cuba, la coherencia soviética sería disparada contra ellos. Así, la maniobra militar intervencionista ha sido puesta en jaque. Mientras tanto, el Gobierno de Fidel presentó formal acusación a la ONU por las agresiones de que ha sido objeto por parte de los EE. UU. En respuesta, Washington buscó quien le sacara las castañas del fuego, y obtuvo la ayuda del Gobierno títere del Perú, el cual pidió la reunión de la Conferencia de Cancilleres de la OEA, para "considerar la amenaza extracontinental contra nuestro Hemisferio", refiriéndose de esta manera a la actitud del Gobierno Soviético de estar dispuesto a venir en ayuda de Cuba si ésta es atacada. Se necesitaba primero para hablar a estas horas, de "amenaza extracontinental", a propósito de la postura de la gran potencia socialista de acudir en defensa de una pequeña nación amenazada de agresión por los Estados Unidos.

Los pueblos de la América Latina saben que ningún acuerdo positivo puede salir de esta Conferencia de Cancilleres con que se "nos honra". Los gobiernos latinoamericanos, con pocas y valiosas excepciones, carecen de soberanía y actúan en política internacional como apéndices incondicionales de la diplomacia del dólar. No hay más que leer los diarios de cada día, para saber cómo los imperialistas yanquis preparan entre bastidores la actitud de traición a los intereses de la América Latina, que la mayoría de los cancilleres van a adoptar frente al caso cubano.

Pero una cosa son los gobiernos, y otra son los pueblos. Desde el Río Grande hasta la Patagonia los indios, los mestizos, los negros y los blancos de América Latina, se alzan en defensa de la Revolución Cubana, en defensa del derecho de autodeterminación del pueblo de Cuba, en defensa de la soberanía de Cuba. Toda la América Latina comprende, con la excepción de unos pocos descastados y traidores, que la causa de Cuba es su causa, que la Revolución Cubana, es la Revolución de América Latina. Contra las resoluciones de la Conferencia de Cancilleres —impuestas y compradas por Washington— están los puños en alto de los pueblos de América Latina, y el inmenso e imponderable poder económico y militar de los países del campo socialista, encabezados por la Unión Soviética.

¡Cuba no es á sola! La Operación Guatemala no se repetirá! El pueblo de Cuba está gallardo y vigilante, listo para defender a su patria, dirigido por un firme Gobierno Revolucionario y respaldado por los pueblos hermanos de América, incluyendo al pueblo de los Estados Unidos, y por el Poder inextinguible del campo del socialismo.

## Apoyan a Federación Nac. de Juntas Progresistas

Hemos recibido de la Junta Progresista de Montes de Oca, copia de una carta dirigida a la Federación Nacional de Juntas Progresistas, que dice:

En reunión celebrada anoche primero del mes en curso de la Junta Progresista del Barrio Alfredo González Flores, del Cantón de Montes de Oca, se tomó el acuerdo que me permito transcribir:

1º Considerando que la Federación Nacional de Juntas Progresistas desde su constitución ha trabajado con entusiasmo y responsabilidad y que ha librado grandes luchas en beneficio del pueblo y en defensa de la nacionalización eléctrica y de los recursos naturales del país.

2º Que la Federación ha mantenido firme una actitud correcta de unidad y en contra de la discriminación por cuestiones ideológicas y que de esta manera ha estimula-

do el desarrollo de las Juntas Progresistas en el país; acuerda:

- Darle todo apoyo a la Federación Nacional de Juntas Progresistas y a sus luchas por el mejoramiento y el bienestar de la comunidad nacional;
- Condenar la actitud divisionista de algunos elementos que han pretendido debilitar los postulados democráticos de la Federación y sus Juntas afiliadas.
- Hacer un ferviente llamamiento a todas las Juntas Progresistas del país, para que se mantengan firmes dentro de la Federación y no dejarse arrastrar por los elementos nocivos y que solamente los guía la ambición personal. Atentamente los saluda,

MIGUEL CORRALES M.  
Presidente

## FUTRA contesta las calumnias de los "cipayos"

Hemos solicitado un nuevo espacio a "Diario del Aire" para contestar los últimos ataques lanzados contra el movimiento sindical de la zona bananera por el Club de los Cipayos (altos empleados de la United Fruit Co.).

No tenemos ningún interés en discutir en mesa redonda con los "cipayos". Concurrimos cuando nos citó el "Diario del Aire" porque no tenemos miedo a una discusión sobre los problemas de los trabajadores bananeros con cualquier persona. Pero no estamos dispuestos a aceptar a nadie, ni son precisamente los cipayos los llamados a ponernos condiciones. Exigen que les expliquemos a ellos el manejo de los fondos de los sindicatos, precisamente a ellos que empezaron por publicar cifras falsas sobre los ingresos de los sindicatos diciendo que de 1955 a 1959 han recibido más de 1.600.000 colones incluyendo como tales cerca de — C 1.200.000 que representan el volumen de ventas de la Cooperativa Múltiple FETRABA, que es una institución totalmente independiente de los sindicatos, con su propia directiva y gerencia, como todos los trabajadores lo saben. Pues bien, restándole esa suma resulta que entre los sindicatos que pertenecían a FOBA y los que pertenecían a FETRABA recibían en total más o menos C 8.000 mensuales. Con ocho mil colones tenía que pagar salarios de funcionarios, que en la zona bananera son indispensables; oficinas, papelería, viáticos, publicaciones, etc. El detalle de esos gastos consta en los libros de contabilidad, con sus respectivos comprobantes, y todo afiliado que lo quiera puede examinarlo; además, se informa del movimiento económico de los sindicatos a los trabajadores en asambleas semestrales y al Ministerio de Trabajo. En el manejo de los dineros de los sindicatos no hay nada oculto. Dicen los cipayos que los dirigentes sindicales no son trabajadores de la empresa. Es cierto que una parte de los dirigentes no trabajan con la empresa porque son funcionarios de los sindicatos, con sueldos bajos por cierto, pues los que tienen más problemas ganan C 600 mensuales y los otros ganan C 450.00. Los sindicatos tienen funcionarios porque son indispensables y no porque nadie esté resolviendo su situación económica con un sueldo como ese, que en la zona bananera apenas alcanza para comer. ¿Estaría dispuesta la United a darle permiso por un período de un año a algunos de sus trabajadores para que atiendan las labores sindicales y que una vez que terminen el período para el que fueron electos vuelvan a su empleo sin pérdida de su récord y de sus derechos? Por que es así como en otros países de América Latina lo establece la ley sindical. El movimiento sindical de la zona bananera es grande y sus problemas no se pueden atender a ratos.

Dicen los cipayos que la labor de los sindicatos no se ve, y para curarse en salud dicen que las mejoras en las condiciones de vida de los trabajadores bananeros no son obra de los sindicatos sino de la bondad de la United Fruit Co. En esto nosotros nos atenemos a la realidad: los trabajadores saben que si sus salarios se han aumentado de siete colones en 1949 a 15.00 en 1960, ese es el producto de duras luchas que condujeron a varias huelgas (tres huelgas por lo menos); los trabajadores saben que para hacerle pequeñas reformas a sus casas para

que no se metiera la lluvia en las cocinas y habitaciones, hubo necesidad de una huelga en 1955; los trabajadores saben que para que se estableciera el seguro contra accidentes de trabajo hubo necesidad de una huelga en 1953; los trabajadores saben que la United Fruit Co. prefirió perder C114.000 (según sus cuentas que no nos merecen fe) antes de pagarles el trezavo sueldo. ¿Por qué si la Frutera es tan bondadosa y no quiere tener problemas con sus trabajadores, no les pagó el aguinaldo del año pasado y declara que les va a pagar el del año presente? Los trabajadores bananeros saben que los campamentos o barracones de la United en el Atlántico eran de piso de suelo, sobre charcos, y no tenían paredes para siquiera separar a los matrimonios de los solteros; que allí no había atención médica; que los trabajadores eran tratados como bestias y que para corregir todo esto tuvieron que ir a la huelga de 1934. Los trabajadores saben que la atención médica y los hospitales han sido financiados con el dos por ciento que les rebajan de sus salarios y que para obtener que esa deducción no se les hiciera a los que ganan menos de C 600.00 mensuales hubo necesidad de una huelga en 1955. Y esas son las conquistas más visibles, que han tendido que ser arrancadas a la United Fruit Co. por los trabajadores y sus sindicatos mediante muchos sacrificios y luchas. Los trabajadores bananeros saben cómo diariamente los funcionarios sindicales se apersonan en sus problemas evitando injusticias y humillaciones. Esta es la labor fundamental de los sindicatos: defender al trabajador de los atropellos de su patrón y orientar su lucha para mejorar constantemente sus condiciones de vida y de trabajo.

Claro que los cipayos se oponen a los sindicatos porque ellos son defensores de su patrón; porque ellos fueron creados para hacer lo que la United Fruit Co. quiera que hagan. Sí, la United Fruit Co. porque la Compañía Bananera de Costa Rica no es más que el nombre que la United Fruit Co. usa en Costa Rica para ver si alguien se deja engañar y para que a sus servidores no les dé mucha pena servir a una empresa extranjera en perjuicio de los costarricenses. Ellos dicen que son independientes de la United, pero toda su intervención fue un vergonzoso canto a las bondades de la empresa. Se duelen de que los trabajadores paguen su cuota al sindicato porque ese dinero les hace falta en su casa, pero no dicen que ellos le van a plantear a su bondadoso patrón que le pague el trezavo sueldo a los trabajadores a fin de este año.

Y por último, porque no tenemos tiempo de contestar una a una las calumnias de los cipayos, cómo puedes hablar de defender los cipayos, cómo pueden hablar de defender paces de defenderse ellos mismos. Estos altos empleados tenían un mes de salario de aguinaldo y se lo dejaron quitar; tenían precios especiales en los comisariatos de la Cía. y se los dejaron quitar; tenían muchas otras prerrogativas y se las dejaron quitar sin hacer la menor oposición. Lo que harían sería lamentarse de su suerte. A estos señores cipayos, los trabajadores bananeros no tienen más remedio que decirles: "No nos defiendan, compadres".

**ALVARO MONTERO VEGA**  
Vice-Presidente de la FUTRA

EN NUESTRO AMBIENTE SINDICAL

## La represión sindical

Por Un DIRIGENTE SINDICAL UNITARIO

Desde hace algunos días el Ministerio de Trabajo se pronunció sobre la ingerencia que debe tener ese Despacho, sobre las actividades de los sindicatos. Desde luego, la maniobra salta a la vista, las influencias desplegadas por la United Fruit Co. y demás compañías extranjeras han hecho su efecto y el Ministerio se presta a la maniobra.

Hechos: El Ministerio de Trabajo ayuda económicamente a financiar los gastos de las organizaciones sindicales afiliadas a la ORIT y a la CIOSL; en cambio a las organizaciones de lucha e independientes les vuelve la espalda y trata de ejercer represión sobre éstas. Considero que con un mentado proyecto de reglamentación que ha emitido ese Despacho para controlar las actividades de los sindicatos, las debería ejercer el Ministerio sobre aquellas organizaciones que reciben ayuda económica del Estado, las otras, las que tienen vida propia, deben mantener incólume su autonomía.

Otros cargos para demostrar la represión sindical: En la zona bananera la United mueve sus ficha para que se presten a hacerle el juego. Las autoridades encarcelan a los activistas sindicales y dicen que es porque andan en actividades subversivas o porque son extranjeros. En cambio veamos la otra cara de la medalla. A la Central Sindical Rerum Novarum le da el Ministerio de Trabajo dinero a manos llenas, les llega otras cantidades de la ORIT y CIOSL, además, constantemente le mantienen activistas extranjeros asesorándoles; las autoridades a ninguno de estos extranjeros ha metido a la cárcel, (y por supuesto procede correctamente el Gobierno), y sabiendo estas situaciones se hacen de la vista gorda. También funcionarios del llamado Punto Cuarto del gobierno estadounidense tienen instaladas sus oficinas en el propio Ministerio de Trabajo, y son estos funcionarios los que se encargan de asesorar a los sindicatos que aun permanecen afiliados a la Rerum Novarum. ¿Por qué razón a estos gringos los dejan hacer lo que les venga en gana? ¿Por qué el Ministerio de Trabajo se presta a hacerles el juego en perjuicio de la libertad sindical y de la dignidad nacional? ¿Por qué razón permite el Ministerio de Trabajo que se viole el párrafo segundo del artículo 60 de nuestra Constitución Política?

Algo más al respecto. A las 25 varas del Ministerio de Trabajo, propiamente en el Edificio Patterson, un gringo mantiene instaladas oficinas con funcionarios dedicados a desplegar actividades sindicales, esto lo sabe y conoce bien el Ministerio, ¿por qué razón a ese gringo no le aplican la medida que pretenden aplicar a otros extranjeros? ¿Por qué razón a ese gringo le dan visa abierta para que pueda entrar y salir constantemente del país?, ¿por qué solamente sobre las organizaciones de lucha e independientes es que ejerce su represión el Ministerio? Las respuestas las conozco muy bien, pero el Ministerio no se atreve a darlas.

### La Administración de "ADELANTE"

Les pide a todas las agencias, en todo el país, que hagan un esfuerzo para ponerse al día. Si este sacrificio no se realiza, la Administración no podrá cumplir con sus obligaciones con la imprenta. En estos momentos se hacen esfuerzos por convertir a "ADELANTE" en un órgano de 12 páginas. Pero no llegaremos a eso entre tanto las agencias no se esfuerzan por mantenerse al día.

# Mariscal Texeira seguirá pasos de Fidel Castro

RIO DE JANEIRO (SEA). En un acto del Partido Comunista celebrado en la Asamblea Brasileña de Prensa, Luis Carlos Prestes hizo el discurso final. Dijo Prestes que si el Mariscal Texeira Lot resultaba victorioso en las elecciones presidenciales "seguiría el mismo camino que Fidel Castro porque la dialéctica de la vida lo obli-

garía a tomar actitudes de idéntica significación para asegurar la independencia económica de Brasil. Al acto asistieron representantes de los partidos que apoyan las candidaturas de Lott Gouíart y de Sergio Magalhes para Gobernador del Estado de Ganbara. Prolongados aplausos arrancó de la multitud el orador cada vez que citaba

como ejemplo a la revolución cubana en la lucha contra el imperialismo en Latinoamérica. Durante su discurso

Prestes anunció que solicitará justicia electoral y legalización para el Partido Comunista del Brasil, pues ningún

patriota podrá descubrir motivos subversivos en sus estatutos. El acto tuvo una duración de cerca de cuatro horas.

## GOBERNADOR BRASILEÑO PROTESTA CONTRA EE. UU.

SAO PAULO, Brasil, (SEA). —"Reitero mis críticas al gobierno de Estados Unidos por haber intentado que sus agentes tuvieran acceso a los archivos secretos de la policía política de mi Estado", declaró el Gobernador de Río Grande Do Sul, Lionel Brizola al llegar aquí a fin de asistir a la inauguración de la Tercera Feria Nacional de la Industria Textil. Brizola añadió que había rechazado esa pretensión "porque el Gobierno de Estados Unidos se especializa en acusar de comunistas a jóvenes que participan en huelgas o en debates estudiantiles en general". Añadió asimismo— que "los

norteamericanos se exceden siempre en clasificar la situación política". Concluyó diciendo que "estimulará la vanguardia de nuestro pueblo en su lucha por la emancipación nacional y que la desarrollará dándose continuidad a nuestro programa nacionalista". Antes de la llegada de Brizola al Aeropuerto fue visto allí un agente del consulado norteamericano en Sao Paulo que al ser interrogado por los periodistas dijo que se hallaba al servicio de una compañía de aviación brasileña. Dicho individuo abandonó el lugar cuando el Gerente de la empresa aérea rechazó su versión.

## AVANZA LA INDUSTRIALIZACION DE CUBA

HABANA, Cuba, (SEA).— Trece millones y medio de pesos (dólares) recaudó el Estado hasta el pasado tres de agosto por concepto de la contribución voluntaria para la INDUSTRIALIZACION DEL PAIS. Las recaudaciones comenzaron en el mes de marzo del año en curso. To-

dos los ingresos efectuados provienen del cuatro por ciento de los salarios percibidos por obreros y profesionales quienes a través de sus respectivas organizaciones acordaron contribuir con esa cantidad al programa de industrialización planeado por el gobierno revolucionario.

## DEMANDAN LA RETIRADA DE SUBMARINOS YANQUIS

TOKIO, Japón (SEA).—El Partido Socialista denunció aquí que "un submarino equipado con proyectiles nucleares se encuentra anclado en el puerto de Yokosuka, donde Estados Unidos cuenta con su mayor base militar en toda Asia". Hasta el presente, las autoridades japonesas habían alegado con insistencia que las fuerzas norteamericanas

destacadas en el Japón no cuentan con armas nucleares. Los dirigentes socialistas de esa ciudad han anunciado que llevarán la denuncia al Parlamento y que organizarán una manifestación popular para demandar la "inmediata retirada del submarino negro" como lo llaman en su denuncia.

## LA REVOLUCION CUBANA VISTA POR MARTIN HALL

HABANA, Cuba, (SEA).— Hemos encontrado un país en revolución, pero con autodisciplina y orden —dijo Martin Hall, de Los Angeles, California— al hablar en un barquete de despedida ofrecido a las autoridades cubanas, a nombre de cien norteamericanos que vinieron a Cuba en una excursión auspiciada, por el Semanario Newyorkino "National Guardian". "Hemos visto —agregó— algo del tremendo progreso de la Re-

forma Agraria, de la diversificación de la producción y la industrialización. Hemos visto los nuevos proyectos de vivienda, las nuevas escuelas, que en algunos casos sustituyen a las barracas de la odia da policía. Hemos visto los esfuerzos por facilitar centros de recreo a todo el pueblo, particularmente a los niños. Y nos ha conmovido profundamente el cariño con que la nueva Cuba trata a sus niños y ancianos".

## Organizaciones obreras inglesas contra la carrera armamentista

LONDRES (PL).—Nuevas resoluciones en favor de una política británica internacional independiente y de rechazo a la carrera armamentista han sido presentadas por los organismos laborales para ser consideradas en el Congreso de Uniones Sindicales que comenzará en esta capital el cinco de setiembre. La Unión de Transportes y Obreros generales, la mayor organización sindical de la Gran Bretaña, ha propuesto una resolución tendiente a que el Gobierno británico ponga fin a la producción y pruebas de armas nucleares. Igualmente la oposición a "toda política de rearme nuclear para otros países y al establecimiento de bases de proyectiles dirigidos en territorios extranjeros. En su gran mayoría, las organizaciones sindicales han expresado su oposición a la política seguida por la actual dirigencia del Partido Laborista que encabeza Hugh Gaitskell, Jefe del ala derecha del laborismo, especialmente en lo concerniente a su fracasado intento de abandonar los principios socialistas que constituyen la esencia del Partido. Los observadores políticos consideran que esta creciente oposición de los trabajadores británicos a la línea de Gaitskell podría conducir a su sustitución como jefe del la-

borismo en la próxima convención anual del partido, que tendrá lugar en octubre.

o desarrollar algún plan de violencias ya preparado para atribuirlo a los comunistas con fines obvios. En la misma forma procedieron estas mismas gentes durante las Conferencias de Bogotá, en 1948. Hicieron asesinar a Jorge Eliécer Gaitán, provocaron enormes desórdenes en la República de Colombia y luego dijeron que todo había sido obra de los comunistas.

Me temo que algo semejante se esté preparando en esta oportunidad en nuestro país. Si no fuera así no estarían poniendo tanto empeño en crear un clima de alarma a base de noticias mentirosas.

Doy la voz de alarma al pueblo de Costa Rica.

MANUEL MORA V.

## MURIERON COMO HEROES

Por la prensa clandestina que se publica en el interior de la República Dominicana, nos hemos enterado de una lista extensa de dirigentes y militantes del Partido Socialista Popular Dominicano (el partido de los comunistas) que cayeron en junio de 1959 peleando por el derrocamiento del criminal agentes del imperalismo, el dictador Trujillo.

Este grupo de comunistas cayó junto con otros muchos dominicanos pertenecientes a diversos grupos políticos del país, en una audaz, aunque desgraciadamente traicionada, expedición, capitaneada por el comandante Enrique Jiménez Moya.

De ese grupo de comunistas seis eran miembros de su Comité Central y el resto militantes abnegados que renunciaron a una vida apacible en aras de la democracia y del bienestar de su pueblo.

**José Manuel de Peña González**  
**Ercilio B. García**  
**Federico Pichardo**  
**Bienvenido Fuertes Duarte**  
**Dr. Aquiles Ramírez Guzmán**  
**Manuel Lorenzo Carrasco**  
**Julio Raúl Durán García, (que vivió asilado en Costa Rica)**  
**Fernando Godoy**  
**Miguel Alvarez**  
**José A. Martínez**  
**Guillermo Ducoudray Mansfield, (que vivió asilado en Costa Rica).**  
**Gustavo A. Patiño Martínez**  
**José Antonio Pueblo**  
**Manuel José del Orbe**  
**Carlos Aponte**  
**José Cordero Michel**  
**Sergio M. Idefonso y**  
**Enrique Belliard.**

Estos héroes se agregan a la lista grande de comunistas caídos en la lucha contra la dictadura trujillista, entre los que se destaca el dirigente del Partido Socialista Popular, Freddy Valdés, que fue asesinado por la tiranía hace algunos años.

Honor a estos pioneros de la revolución dominicana, cuyo avance impetuoso nadie podrá atajar.

# Tres actitudes del Liberación Nacional

Don Pepe Figueres, jefe ahora absoluto del Partido Liberación Nacional, acaba de suscribir en Lima un pronunciamiento sobre el caso de la revolución cubana, firmado también por otros dirigentes de los llamados partidos populares de la América Latina.

El documento es ambiguo. De una parte, se declara en favor del derecho de autodeterminación del pueblo cubano. De otra, se pronuncia en contra de toda "ingerencia imperialista o totalitaria" en Cuba. Por supuesto, dentro del concepto "ingerencia totalitaria", bien pueden los socialdemócratas de derecha abarcar no sólo a los partidos comunistas, sino también a cualquier partido o grupo que tenga una firme orientación revolucionaria. Además, con esta frase pretenden insinuar que quieren que la revolución cubana se haga sin los comunistas, y de ser posible, contra los comunistas. Pero el caso es que, como bien lo sabe Fidel Castro y lo saben todos los cuadros dirigentes de la revolución cubana, la ruptura con los comunistas y en general la adopción del anticomunismo, conduce a la capitulación y al fracaso de la revolución. Hoy día no se puede hacer ninguna revolución democrática y menos anti-imperialista en ninguna parte, con una línea anticomunista. Los que pretenden esto, intentan engañar a las masas, disfrazar su auténtica postura contra-revolucionaria y capitulacionista con frases huecas y trasnochadas de "democracia social".

En la declaración de Lima de los llamados partidos populares se demanda que la revolución cubana no "constituya factor de división de las fuerzas populares del continente, ni sea aprovechada en contra de los propósitos americanistas y democráticos de nuestros países".

Ahora bien, ¿quién es el que constituye "factor de división"? ¿La revolución cubana, o los socialdemócratas de derecha? La revolución cubana está cumpliendo fielmente su programa de Liberación Nacional y Reforma Agraria. Pero los Facio y Cia. están tratando de sabotearla, con el pretexto de la necesidad de romper con el comunismo y de contemporizar con el imperialismo. Nadie debe llamarse a engaño. Hay un abismo ahora entre la posición de estos señores y la posición de Fidel Castro. Los primeros levantan bien alto el estandarte del anticomunismo y un poco vergonzantemente la bandera del pro-imperialismo. Por ejemplo, don José Figueres y Betancourt se auto-proclaman los primeros anticomunistas de América, en tanto que Fidel Castro proclama que el anticomunismo es el disfraz de todos los contra-revolucionarios. Los señores Figueres y Betancourt no pierden oportunidad de patetizar su lealtad a "los Estados Unidos". Fidel Castro, en cambio, acusa a los Esta-

dos Unidos, es decir, a los monopolios que ahí gobiernan, de ser los principales enemigos de la América Latina.

En la propia frase que comentamos se esconde el veneno de la posición traidora de los socialdemócratas latinoamericanos de derecha. En efecto, ¿qué quiere decir estar en favor de los "propósitos americanistas"? Dentro de este concepto bien puede haber toda la política de entrega de la América Latina a los Estados Unidos. Es una frase que huele a la lengua a "Doctrina Monroe", es decir, al panamericanismo del primer cuarto de nuestro siglo.

Casi coincidiendo con la publicación de la declaración de los llamados partidos populares que suscribió el señor Figueres en Lima, viene en "La República" el pronunciamiento oficial del partido Liberación Nacional sobre el caso de sus diputados que aceptaron viajar a China. Dice en parte el comunicado liberacionista: "2. En vista de que a pesar de la prohibición decretada algunos compañeros Diputados mantuvieron su decisión original de realizar el viaje a China, nuevamente conoció el problema el Directorio Nacional en la sesión del 19 de Julio y tomó un acuerdo terminante que en la parte que interesa dice: "LOS CASOS DE QUIENES PONGAN SU REBELDIA POR ENCIMA DEL INTERES DEL PARTIDO. SERAN PASADOS CON TODOS SUS ANTECEDENTES AL TRIBUNAL DISCIPLINARIO NACIONAL".

De manera que un simple viaje a un país socialista es considerado por el Partido Liberación como una herejía, como una falta gravísima que amerita las más fuertes sanciones. Esto es más que revelador que nada de la actitud de completa postración ante el imperialismo yanqui en que han caído Figueres y sus seguidores.

En su edición del martes 9 de Agosto, "La República" editorializa sobre la Conferencia de Cancilleres y entre otras cosas, dice (oponiéndose a que la delegación de Costa Rica adopte una actitud neutral en la Conferencia), "a nosotros nos concierne participar de la lucha de la democracia contra el comunismo". Pero como en América Latina no hay ningún régimen comunista, hay que elegir que cuando "La República" habla de librar en la Conferencia la lucha contra el comunismo, le está haciendo el juego al ala derecha de su partido y estimula la lucha contra la revolución cubana.

Estas tres actitudes, para no citar la adoptada hace 3 semanas en contra de la participación de jóvenes liberacionistas en el Congreso Latinoamericano de Juventudes, son hartamente elocuentes para mostrar que el grupo de derecha dominante en el Partido Liberación Nacional, se desenmascara cada día más como un instrumento de la reacción y del imperialismo actuando en forma encubierta dentro de las fuerzas democráticas del Hemisferio.

## Espía yanqui en la Unión Soviética

MOSCU, URSS.— (SEA) Datos sobre el miembro de Servicio de Inteligencia norteamericano, detenido por agentes del Cuerpo de Seguridad de la Unión Soviética al tratar de cruzar la frontera de Irán, son dados a conocer por el periódico "Komsomolskaya Pravda" de esta capital, señalando que "el Gobierno de Estados Unidos ha hecho el espionaje política oficial". Escribe el diario que "el espía norteamericano Slanov, llegó a Alemania durante la segunda guerra mundial. Después de la derrota de los nazis sucumbió a la propaganda y decidió permanecer en Occidente. Sin trabajo y medio muerto de hambre, vagó por Alemania Occidental, Italia y Francia. — "Al tener conocimiento de la situación de Slanov, el Servicio de Inteligencia norteamericano lo reclutó y llevó a zona de ocupación norteamericana en la ciudad de Limburg. De allí, lo llevaban fre-

cuentemente a visitar en Munich una sucursal de la Agencia Central de Inteligencia de Estados Unidos, donde conoció al agente del Servicio Secreto Bill Holiday". "Después de investigarlo detenidamente —agrega— los norteamericanos enviaron a Slanov a una escuela de espionaje en la cercanías de la ciudad germana de Fuessen, se le enseñó la técnica del espionaje bajo la dirección de los agentes Steve Harper, A. Uhlman y otros especialistas". Después de ordenarse que se estableciera en Leningrado Slanov fue lanzado secretamente en paracaídas en el territorio soviético, donde permaneció hasta ser arrestado al tratar de salir del país clandestinamente". "Los agentes de seguridad de la Unión Soviética concluyeron que ocuparon a Slanov dos transmisores portátiles, códigos, armas y alguna información secreta lista para ser enviada".

## Al norteamericano amigo

Por Pablo Neruda

Hombre del Norte, norteamericano, segador industrial de las manzanas, sencillo como un pino en un pinar, abeto geográfico de Alaska, yanqui de las aldeas y las fábricas con mujer, con deberes y con hijos, fecundos ingenieros que trabajan en la selva inmutable de los números o en la relojería de las fábricas, obreros anchos y altos y encorvados entre las ruedas y sobre las llamas, poetas desgarradores que perdisteis la fe de Whitmann en la raza humana, yo quiero que lo que amo y lo que odio quede con claridad en mis palabras: contra vosotros sólo mi reproche por un silencio que no dice nada: no sabemos más bien lo que meditan los norteamericanos en su casa, comprendemos la miel de la familia pero amamos también la llamarada y cuando algo sucede en este mundo queremos compartir las enseñanzas y encontramos que dos o tres personas cierran las puertas norteamericanas y sólo se oye la "VOICE OF AMERICA" que es como oír una gallina rara.

Por lo demás aquí celebro vuestras proezas de hoy y de mañana y pienso que el Satélite atrasado que colocasteis una madrugada es saludable para todo orgullo: ¿por qué está siempre en la primera sala?

En este campeonato de la vida quedó atrás para siempre la jactancia: así podemos juntos ir al sol y beber vino de la misma jarra.

Americanos sois como nosotros y no os queremos excluir de nada, pero queremos conservar lo nuestro, hay mucho espacio para muchas almas y podemos vivir sin atropello con simpatía subdesarrollada hasta que con franqueza nos digamos hasta donde llegamos cara a cara. El mundo está cambiando y no creemos que hay que vencer con bomba y con espada.

Sobre esta base nos entenderemos sin que sufran Uds. para nada: no vamos a explotarles el petróleo, no les intervendremos las aduanas, no venderemos la energía eléctrica a las aldeas norteamericanas: somos gentes pacíficas que pueden contentarse con lo poco que ganan y no queremos someter a nadie a la codicia de las circunstancias. Respetamos de Lincoln el espacio y de Paul Robeson la conciencia clara.

Te aprendimos a amar con Charlie Chaplin (aunque su autoridad fue mal pagada).

Y tantas cosas más, la geografía que nos une en la tierra deseada, todo me indica una vez más decir que navegamos en la misma barca: con el orgullo se podría hundir: carguémosla con pan y con manzanas, carguémosla con blancos y con negros, con el entendimiento y la esperanza.

Isla Negra, 1960

## LO QUE "LA NACION" NO QUISO PUBLICAR

# El pueblo de Costa Rica tiene derecho a manifestar simpatía por Cuba

Don Alvaro Montero nos ha traído para su publicación las siguientes cuartillas:

"La Nación" del domingo 7 de agosto vuelve a hacer una información estilo novela policíaca en la que envuelve a las organizaciones sindicales. Pone en boca de un supuesto corresponsal lo que en realidad fue redactado por un periodista "experto" en armar informaciones truculentas y que "La Nación" lo mandó al Pacífico con ese fin. Según nuestros informes es el mismo que cubrió la información en el caso de Francisco Aguilar Cordero.

Este famoso gacetillero inventa todo un plan que "tiene por objeto causar desórdenes y molestias al gobierno" con motivo de la Conferencia de Cancilleres que se reunirá en esta capital el 16 de los corrientes. ¿Cuál es la verdad de lo que está sucediendo en la zona bananera del Pacífico Sur? Que la Unión de Trabajadores de Golfito, afiliada a la FUTRA, está convocando a la Asamblea General de medio año, que por ley debe efectuarse, para el día 14 de agosto. De este hecho rutinario de la vida de los sindicatos, se vale el "experto" periodista para armar su novela. Ahora resulta que la Asamblea es para nombrar una comisión que venga a San José a manifestarse en favor de Cuba" y que el dirigente José Meléndez le dijo a un grupo de trabajadores en Finca Cartago que en "San José se les darían instrucciones y gastos". No hay duda de que ésta no será la primera sino que después vendrán otras "noticias" confirmando que en la capital se encuentran gentes de la zona bananera "recibiendo instrucciones de los líderes comunistas para sabotear la Conferencia de Cancilleres". Me atrevo a asegurar que muy pronto saldrá en "La Nación", en primera página, esa sensacional noticia y que al día siguiente habrá un editorial "made in American Embassy" pidiendo la persecución contra los comunistas. Así se hacen los periódicos en Costa Rica y así se informa "imparcialmente" a nuestro pueblo.

¿Qué persigue "La Nación" con estas noticias falsas? El objetivo es muy claro. Que nadie se atreva siquiera a externar su opinión en apoyo a Cuba en su acusación por agresión económica contra los

Estados Unidos de Norte América. Pretenden crear un ambiente propicio para que todo el que piense así sea acusado de comunista y si es posible lo metan a la cárcel. Esa es la "democracia" estilo "La Nación".

A mí me parece necesario decir con claridad que hacen muy mal y se equivocan de medio a medio quienes pre-

tenden que el pueblo costarricense no externe su opinión y su voluntad de apoyo a Cuba en esta disputa que asemeja a la de David contra Goliat. Esas personas han encontrado muy cómodo tratar de crearle a los costarricenses un complejo de inferioridad señalando como el más alto honor que ha tenido Costa Rica la realización de la Conferencia de Cancilleres.

Si es honor o no y si es alto o bajo lo veremos según el resultado de dicha Conferencia. Si esta reunión de San José viene a ser la antesala de la agresión contra el pueblo cubano, entonces su realización no será ningún honor para Costa Rica. Si de esa reunión salen resoluciones que impidan la agresión económica y militar contra Cuba, entonces sí será el más

alto honor para nuestra Patria.

Es bueno que quede claro que tiene el derecho de manifestar su simpatía por la defensa de la soberanía e independencia de Cuba y que al hacerlo no está dando muestras de incultura sino que estará poniendo de relieve, ante el Continente y el Mundo, su alta cultura política y su civismo.

### LIBERTAD Y NO...

No galones, ni ametralladoras, ni procedimientos de esbirraje o de persecución policíaca, porque todo esto es ajeno al verdadero ambiente costarricense. Hay que atajar esta especie de histeria, esta especie de locura colectiva que artificiosamente están creando ciertos círculos y ciertos periódicos. En tal ambiente, la Conferencia puede servir de coyuntura para que queden mutilados los derechos y las libertades que a lo largo de su historia han sabido conquistar los costarricenses. Serenamente debemos reaccionar contra esta peligrosa maniobra de esos círculos y de esos periódicos reaccionarios. Y a los agentes del F.B.I. y a los esbirros de las dictaduras caribeñas que, según ha informado la prensa, han inundado ya desgraciadamente nuestro país, serenamente también debemos enseñarles cómo es que el Gobierno y el pueblo costarricense entienden y practican las libertades democráticas.

Estamos seguros de que el pueblo de Costa Rica —sifi

### LA UNITED NOS...

Estados Unidos están disminuyendo, y el poderoso monopolio que opera en nuestro país y del cual es funcionario el señor Cooper desea asegurarse el mercado europeo.

Llama la atención que la United, frescamente, gestione la intervención de los gobiernos latinoamericanos para conseguir un ensanchamiento del mercado de ventas de dicho producto. Realmente nuestros gobiernos no tienen ningún interés en que los países del mercado común europeo le compren a la United Fruit Co. su banano. Ecu-

distinción de clases— sabrá dar en esta oportunidad una demostración de cultura y de tolerancia política. Ni la vida ni la seguridad de ningún diplomático extranjero correrán peligro alguno por parte de los costarricenses y mientras estén en este país donde Presidente y Ministros andan por las calles sin matones ni esbirros que los cuiden. El único peligro ha venido de afuera, de los esbirros y policías extranjeros; de los agentes foráneos que, con la ayuda de un puñado de maicos costarricenses, desde hace días andan inventando y simulando complots y ridículos planes subversivos. Estos esbirros y estos agentes sí pueden tratar de organizar aquí una provocación sangrienta como la que armaron en Bogotá en 1948. Eso es lo que tenemos que impedir los costarricenses: que los agentes del imperialismo monten en Costa Rica un nuevo y sangriento "bogotazo" con el propósito de influir en los resultados de la Conferencia.

Los costarricenses gustamos decir nuestro pensamiento en voz alta, discutir sin cortapisas los problemas na-

cionales, atacar lo que consideramos malo y defender lo que consideramos bueno. Pero respetamos la integridad física de nuestros adversarios. Y condenamos las exageraciones inconvenientes. Es tamos de acuerdo en que nuestros gobiernos defiendan el orden público conforme a las normas constitucionales; pero no estamos de acuerdo en que, con el pretexto de defender el orden público, se amordace al pueblo y se le atemorice, porque eso equivale a desnaturalizar la esencia misma de nuestra nacionalidad. Nos oponemos a que, so pretexto de garantías para la Conferencia, se convierta a Costa Rica en una cárcel inmensa.

Fuerzas muy poderosas manobran para convertir la Conferencia de Cancilleres en un instrumento de intervención contra Cuba. Como de costumbre, se pretende tomar de pretexto el comunismo para frenar una Revolución que no es comunista. La Revolución Cubana está acabando con el latifundio y le está entregando la tierra a los campesinos; está industrializando el país y poniéndolo

libre de sus problemas comerciales. La United opera en Costa Rica, se lleva nuestra riqueza, atropella nuestras costumbres, se niega a cumplir las leyes, como es el caso de su negativa a pagar el aguinaldo, etc., y luego quiere que gestionemos la venta de su banano.

Que el Departamento de Estado amenace si desea a

los países europeos, y con la espada en la mano los obligue a comprarle fruta a la United Fruit Co. Esos métodos los emplea en nuestra América y puede intentar hacerlo con los países europeos. Y que no venga a pedirnos a los países latinoamericanos esa bonita intervención en favor del monopolio más odioso del Caribe.

Tenemos confianza en que el Gobierno del señor Echandi, leal a nuestras tradiciones políticas, sabrá respetar los derechos ciudadanos para presentar a los visitantes extranjeros un auténtico ambiente democrático, digno de nuestras mejores tradiciones.

MANUEL MORA V.  
CARLOS LUIS FALLAS S.  
JAIME CERDAS M.  
ARNOLDO FERRETO S.  
EDUARDO MORA V.

## Biblioteca "Carmen Lyra"

HORARIO DE LABORES  
LUNES — MARTES — JUEVES — VIERNES  
POR LA TARDE DE 2 A 4½ P. M.  
MIÉRCOLES — JUEVES — VIERNES  
POR LA NOCHE DE 7 A 9½ P. M.

## Ala izquierda de Acción Democrática de Venezuela sepárase del Partido

El cable informa que el ala izquierdista del Partido Acción Democrática, de Venezuela, se ha organizado por aparte bajo el nombre de Movimiento de Izquierda Revolucionaria (MIR), en un gesto de protesta por la línea contraria a los postulados de la verdadera revolución, que sigue AD.

La Convención que dió origen al MIR eligió al Senador

y doctor Antonio Deigado Manzano, como Presidente; a Américo Chacón como Vicepresidente y al doctor Domingo Alberto Rangel como Secretario General. Además aprobó una tesis política y un programa en los cuales se destaca el respaldo y solidaridad combatiente con la Revolución Cubana, el restablecimiento de relaciones diplomáticas con los países socia-

listas, el estrechamiento de relaciones con los movimientos populares latinoamericanos, la lucha por cambios sustanciales en la política de la coalición gubernamental que favorezcan a las grandes masas populares, la nacionalización de las industrias del petróleo y del hierro, el control estatal del comercio exterior, la lucha por la democratización de la reforma monetaria y de la legislación bancaria, la reforma agraria verdadera y la industrialización.

En el Perú parece que un fenómeno parecido se ha operado dentro del Partido APRA, que como Acción Democrática de Venezuela y Liberación Nacional de Costa Rica, tienen una orientación parecida.

Todo pareciera indicar que las masas populares, que aspiran a cambios radicales que saquen a sus países de la dependencia y atraso en que hoy viven por culpa de las fuerzas imperialistas, comienzan a repudiar activamente la política conciliadora y débil de sus partidos, en cuanto éstos son dominados por los individuos reaccionarios y ligados a empresas extranjeras.

etc., etc. El jefe del Partido Republicano conoce muy bien en qué sentido se produjo la intervención yanqui en nuestros asuntos, y cómo el Departamento de Estado prestó ayuda a las fuerzas armadas de la oposición de aquel tiempo.

No creemos que al doctor se le hayan olvidado tan pronto estas cosas. Ni creemos que el doctor se hubiera atrevido a calificar en aquella época de irrespeto las demandas de no intervención extranjera en los asuntos internos de Costa Rica.

Le queremos recordar también al doctor que en 1954 se realizó una nueva Conferencia de Cancilleres, y le cupo el "honor" a Venezuela de que su capital fuera la sede. En esa reunión el imperialismo fue valientemente desenmascarado por el Canciller guatemalteco Toriello, debido a las agresiones de que estaba haciendo víctima a la pequeña e indefensa Guatemala.

Todos conocemos que inmediatamente después de terminada la Conferencia se produjo la intervención descarada de los Estados Unidos y la caída del gobierno democrático del coronel Arbenz.

Hoy se inicia en Costa Rica la Conferencia de Cancilleres destinada a legalizar una agresión criminal y odiosa a Cuba. Y no vemos cómo se pueda interpretar como un honor la circunstancia de haber sido escogida nuestra linda y apacible capital, como sede de este bochornoso espectáculo.

El pueblo tiene fe en que la delegación costarricense a la Conferencia sabrá oponerse, respondiendo a las tradiciones de nuestro pueblo, a que se legalice una agresión más a la soberanía del pueblo cubano. El pueblo cubano puede marchar hacia la izquierda, hacia la derecha o hacia el centro. Es esa cuestión suya y solamente suya. Nadie tiene derecho a intervenir en sus asuntos para obligarlo por la fuerza a cambiar de rumbo. Cualquier intervención viola flagrantemente la Carta de las Naciones Unidas. Por eso el pueblo de Costa Rica protesta contra este espectáculo que se quiere presentar en San José, semejante al que se presentó en Bogotá en 1948 y en Caracas en 1954.

Aunque en estos momentos históricos una intervención como las anteriores está condenada al fracaso e incluso puede conducir a una tercera guerra mundial.

### CONTESTANDO AL DR....

publicado la agenda de la conferencia.

La Organización de Estados Americanos tenía la obligación de conocer una acusación documentada e irrefutable que hizo ante el Consejo de Seguridad el Gobierno de Cuba, y en la cual se aportaron pruebas contundentes sobre la agresión de los Estados Unidos a Cuba.

El Consejo de Seguridad pasó a estudio de la OEA esa acusación, pero la Conferencia de Cancilleres, que es el organismo superior de la OEA, en vez de entrar a discutir esa acusación de Cuba a Estados Unidos, como es su deber e independientemente de cual pueda ser su opinión sobre el régimen cubano y sobre el sistema político de los Estados Unidos, hizo otra cosa. Como modernos alquimistas, transformaron la agresión norteamericana en una supuesta "amenaza" soviética a la América Latina. Y en vez de denunciar el peligro imperialista, se refieren al "peligro" que representa Cuba para el Continente.

Costa Rica será la sede de una farsa diplomática, que la historia registrará como una nueva agresión imperialista contra un país pequeño que está cometiendo el "delito" de no pedirle permiso al Departamento de Estado para gobernarse.

Nadie sabe a ciencia cierta cual será el resultado de la Conferencia. Pero podemos suponer que una mayoría dócil, por temor o por compromisos, se prestará a las maniobras yanquis para preparar el terreno a la agresión militar.

Al doctor Calderón Guardia le tenemos que recordar que en 1948, Colombia tuvo el "honor", como hoy Costa Rica, de ser la sede de la Conferencia de Cancilleres conocida como Conferencia de Bogotá. En aquella oportunidad el Secretario de Estado General Marshall anunció que no se iría de Bogotá en tanto no se resolviera el problema de Costa Rica. Y el problema que tenían que resolver los cínicos agresores imperialistas, era que el gobierno que había presidido el propio doctor y el que presidía don Teodoro Picado, no eran del agrado del Departamento de Estado porque mantuvieron relaciones diplomáticas con la Unión Soviética, tuvieron dentro de los marcos de la ley al partido comunista, se negaron a firmar una contratación petrolera.

## CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES



LUNES 15 DE AGOSTO

Hablará:

**Manuel Mora**

NUEVOS COMENTARIOS SOBRE LA CONFERENCIA DE CANCELILLERES

## CENTRO OBRERO DE ESTUDIOS SOCIALES

AVISA QUE

Está abierta la inscripción para los

### Cursos de Capacitación para Obreros

SAN JOSE (los viernes a las 7:30 de la noche)  
PUNTARENAS (los domingos a las 3 de la tarde)  
ALAJUELA (los sábados a las 7 de la noche)  
HEREDIA (no se ha fijado aun los días)  
CARTAGO (no se ha fijado aun los días)

## Campesinos norteamericanos denuncian planes agresivos de los EE. UU. contra Cuba

La Habana, Cuba (PL).— "Estamos muy preocupados por las veladas amenazas militares dirigidas contra el gobierno del Premier Fidel Castro" Dice la Asociación de Campesinos de Estados Unidos en carta dirigida al Presidente Dwight Eisenhower, copia de la cual remitió al jefe de la Revolución Cubana. Dice la carta de la Asociación que firma su Srío. de Prensa F. Stower, que "expresamos nuestro descontento an-

te la forma en que se ha manejado la situación cubana y protestamos contra el boicot económico a Cuba, del cual es muestra la reducción de su cuota azucarera". "Cuba ciertamente necesita reforma agraria y la nacionalización de algunas industrias básicas. No puede en modo alguno considerarse como justificación para el bombardeo diplomático al cual está siendo sometida especialmente, dado que nuestro país está ofreciendo subsidios a otros paí-

ses que han hecho lo mismo, expresan los campesinos norteamericanos. Manifestaron que "resulta una posición ridícula la de ponernos a vociferar contra un vecino en este Hemisferio porque ha tomado la decisión de llevar a cabo un poco de reforma agraria a su modo, cuando nuestro gobierno ha instituido, alentado y patrocinado reformas agrarias en el otro extremo del mundo para ganar algunas ventajas políticas allí".

### EN FAVOR DE LOS RE...

ta y con el espíritu democrático que está obligada a aceptar.

Según la información periodística dos ediles calderonistas, Brenes y Carvajal, fueron los que llevaron la voz cantante, llegando al extremo de mocionar para que se pidiera al Gobierno la "disolución de la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana, alegando que está "infiltrada de comunistas". Es curioso que estos dos señores fueron electos con votos precisamente de los comunistas de San José, por lo que su actitud parece dictada por el cálculo de lavarse de sospechas de simpatía hacia ese

partido. Sin embargo, hay otro factor incuestionable que debe haber influido en esa postura, y es la simpatía que un sector del Partido Republicano, el que estuvo comprometido en el movimiento armado de 1955 que se organizó en Nicaragua, siente por la dictadura de Somoza. Si tomamos en serio el desafortunado acuerdo municipal, cabría hacer el comentario de que jamás este ayuntamiento ha tenido una palabra de reproche para las tiranías que asolan el Caribe, en especial las de los Trujillo y de los Somoza. Por lo tanto, es insincero e inconsistente el argumento que los citados regidores calderonistas hicieron, al pretender que inspiraron su voto en sus "princi-

pios democráticos".

Por lo demás, hay que decir sin ambages que la Municipalidad de San José no tiene autoridad para condenar a ningún régimen, y menos al que en forma honesta, viril y patriótica, defiende el derecho del pueblo cubano a liberarse del tutelaje imperialista. Y decimos esto, porque casi no hay una semana en que los diarios de la capital no informen de un nuevo robo en la Municipalidad Josefina. Teniendo en cuenta esta circunstancia, cabe comentar que los señores regidores mejor hicieran poniendo creden en su gobierno, que metiéndose a opinar sobre lo que no saben.

## LA CONFERENCIA NAL. CAMPESINA

## A pesar del boicot fue un éxito

Hemos recibido una copia de la crónica de la gran Asamblea Campesina, enviada a la prensa nacional por el Sr. Teodoro Matén, a nombre del Comité de Solidaridad Nacional. Con gusto le damos publicación.

Durante los días 30 y 31 de julio fue celebrada una magna Asamblea Nacional Campesina, con la que los campesinos costarricenses iniciaron la lucha por una verdadera Reforma Agraria Costarricense. Naturalmente que un acontecimiento de la importancia que tiene una representación nacional campesina ocasionó la reacción de los partidos políticos que han adquirido compromisos con los campesinos a lo largo de las diferentes pugnas entre los latifundistas y acaparadores del territorio nacional y los pequeños agricultores costarricenses.

¿Cuáles fueron los propósitos de esta Asamblea Nacional Campesina, convocada por el Comité de Solidaridad Nacional?

Los integrantes del Comité de Solidaridad Nacional, militantes de los partidos políticos Liberación Nacional, Republicano Calderonista y Vanguardia Popular, la convocaron para dar a conocer a los delegados campesinos un análisis del proyecto y contra-proyecto del ley de Reforma Agraria próximos a discutirse en la Asamblea Legislativa, y para recoger informes de los diferentes núcleos de campesinos y trabajadores agrícolas costarricenses cuyas actividades de producción están obstaculizadas por la lucha que mantienen contra el latifundio.

¿Cuáles fueron los resultados de la Asamblea Nacional Campesina?

La Asamblea Nacional Campesina se reunió el sábado 30 de julio a las 7 y 30 de la noche con alrededor de 300 personas, entre Delegaciones Campesinas, Observadores y Organizadores del evento. Se pudo comprobar que los pronunciamientos de los partidos políticos que se sintieron perjudicados con la celebración de esta Asamblea ocasionaron únicamente la falta de cuatro o cinco delegados, entre ellos un grupo de Sarapiquí, jefeados por un terrateniente y por un maestro de escuela.

A partir de la noche del sábado hicieron uso de la palabra a nombre de sus delegaciones los siguientes campesinos:

- Por Delegación de Sabalito:  
**Arturo Camacho Chacón.**
- Por Delegación de La Cruz:  
**Otilio León Obando.**
- Por Delegación de Villafranca de Río Jiménez:  
**Fulgencio Villafuerte V.**
- Por Delegación de Finca "La Caja", La Uruca:  
**Edgar Valerio Ledezma.**
- Por Delegación de Colonos de La Suiza, (Turrialba):  
**Anibal Fonseca Ramos.**
- Por Delegación de La Garita de La Cruz:  
**Juan Casanova.**
- Por Delegación de Parrita:  
**Eduardo Meléndez Cortés.**
- Por Delegación de La Cuesta:  
**Simón Gutiérrez.**
- Por Delegación de Puriscal:  
**Pauzito Murillo.**
- Por Delegación de Siquirres:  
**Herbert Whittigton Tyndale.**
- Por Delegación de Saavegre:  
**Gregorio Gardela.**
- Por Delegación de Puerto Cortés:  
**Félix Juárez Juárez.**
- Por Delegación de Platanillo (La Suiza, Turrialba):  
**Matías Brenes Camacho.**
- Por la Unión de Trabajadores de Golfito y FUTRA:  
**Humberto Ramírez Marín.**
- Por el Sindicato de Agricultores de Santa Bárbara:  
**Daniel Arias Soto.**
- Por Delegación de Zent:  
**Reginald Johnes Mitchell.**
- Por Delegación de Naranjo:  
**Milton Salazar Ruiz.**
- Por Delegación de Quepos:

**Antonio Zárate Segura.**

Por Delegación de Tárcoles (Puntarenas):  
**Antonio Montero.**

Por Delegación de Tortuga (Puerto Cortés):  
**Guillermo Ulloa.**

Por Delegación de Piedras Blancas:  
**Victor Solano.**

Por Delegación de Filadelfia:  
**Marcos Campos C.**

Por Delegación de Siquirres (Golden Grove):  
**Francisco Masis G.**

Por Delegación de Peralta:  
**Miguel Navarro P.**

Por Delegación de Río Cuarto, Grecia:  
**José Arguedas P.**

Por Delegación de Parrita (Playón):  
**Homero Godínez Calderón.**

Por Delegación de Miravalles:  
**Isaías Marchena.**

Por Delegación de Matina:  
**Wendel Watson.**

Por Delegación de Bajos del Tigre, Siquirres:  
**José Joaquín Brenes Calderón.**

Por Delegación de Sarapiquí:  
**Israel Brenes Orozco.**

Por Delegación de San Rafael de Heredia:  
**Moisés Ramírez.**

Por Delegación de Escazú:  
**Luis Pacheco Montoya.**

Por Delegación de Vista de Mar, Goicoechea:  
**Bernabé Gutiérrez Quesada.**

Por Delegación de Esquinas, Palmar Sur:  
**Cloro Matarrita.**

Por Delegación de San Juanillo:  
**Fidel Palacios Torres.**

Por Delegación de Colonia Rafael María, Turrialba:  
**Rafael Castro Castro.**

Por Delegación de Cimarrón, Peralta:  
**Sebastián Aguilar.**

Por Delegación del Carmen de Siquirres:  
**Rafael Ángel Ramírez Álvarez.**

Por Delegación de Toro Amarillo, Guápiles:  
**Adán Chacón Chacón.**

Por Delegación de Aguas Buenas:  
**Eli Solórzano.**

Por Delegación de San Vito de Java:  
**Juan Felipe Blanco Durán.**

Por Delegación de Mellizas, Sabalito:  
**Ricardo Rodríguez Rodríguez.**

De estas Delegaciones treinta y una presentaron a la Asamblea Nacional Campesina informes escritos, los cuales fueron transcritos inmediatamente en polígrafo y distribuidos entre los delegados. Además el Comité de Solidaridad Nacional había recibido numerosos informes de delegaciones que no pudieron hacerse presente en el evento, debido a las distancias en que viven y otra gran cantidad de telegramas de apoyo a la Asamblea. Con todo este material el Comité acordó editar un libro en el que se da a conocer a la opinión pública costarricense el agudo problema de trabajadores agrícolas y de los campesinos en general.

Del análisis que presentó el Comité de Solidaridad Nacional del proyecto y contraproyecto de reforma agraria la Asamblea acordó pedirle al diputado Obregón Valverde algunas enmiendas a su contraproyecto y de clarar entusiasta apoyo al mismo, con las enmiendas propuestas.

Por acuerdo de la Asamblea Nacional Campesina se creó un organismo nacional encargado de coordinar la acción de los campesinos del país por la Reforma Agraria verdadera, que se creó con tres miembros del Comité de Solidaridad Nacional y un delegado de cada uno de los núcleos campesinos.

La Asamblea Nacional Campesina, en vista del boicot y de la represión en la prensa costarricense por los latifundistas, contra los intereses del campesinado, acordó organizar la creación de un órgano de información libre, para hacer oír la voz del pueblo de Costa Rica y defender la Reforma Agraria.

**TEODORO MATEN**  
Por el Comité de Solidaridad Nacional

Puntos  
sobre las  
líneas... de

adelante

## Indigna tentativa de cohecho

En cuanto fue convocada la Conferencia de Cancilleres el Presidente Eisenhower solicitó al Congreso de los EE. UU. 500 millones de dólares "para ayudar a América Latina".

0-:0

Hace una semana el mismo Presidente pidió que la suma fuera ampliada a 600 millones. Pero advirtió, que los dineros se repartirán entre los países que "sepan portarse bien".

0-:0

La maniobra es tan torpe y tan cínica que un diputado norteamericano la calificó de "exhibición de indignidad". Es una oferta de cohecho planeada por el Presidente de los EE. UU. a los Gobiernos latinoamericanos.

0-:0

En 500 millones de dólares estimó el Departamento de Estado el valor de los votos latinoamericanos contra Cuba. Luego elevó la suma a 600 millones. Seguramente consideró que la primera estimación era insuficiente.

0-:0

Dice Fidel Castro que el Gobierno de Perú ya recibió 54 millones de dólares mediante un generoso empréstito. Así explica Fidel que el Gobierno de Perú se hubiera prestado para dar el primer paso en la maniobra imperialista.

0-:0

Pero creemos que el señor Eisenhower va a sufrir una desilusión. No todos los gobiernos de América Latina están dispuestos a deshonrar a sus respectivos pueblos. Habrá voces y actitudes que salven la dignidad continental.

**ATRAS!**

## El tejado de "La Nación"

Interesante es la polémica que vienen sosteniendo los dos diarios de mayor circulación en el país: "La Prensa Libre" y "La Nación".

El primero defendiendo la decisión de su redactor don Julio César Suñol, que partió el viernes pasado hacia China junto con un grupo de diputados.

El segundo atacando a Suñol por haber decidido hacer la visita, y a "La Prensa Libre", por no haberlo despedido e incluso por haberle dado su respaldo.

Interesante porque "La Nación" ocupa sus editoriales en esa polémica, con un lenguaje de "comics" norteamericanos: "lavado de cerebro", "agresión", "violencia", "purgas", "tácticas de temor", y muchas otras zarandajas más, de esas que ponen los pelos de punta a los niños norteamericanos y a los precandidatos a la presidencia de Costa Rica.

"La Nación" ha sido puesta en ridículo ante la opinión pública nacional y ha tenido que ir reculando en el terreno polémico. En su último artículo La Nación da por concluido el debate con una salida de tío Conejo: lo malo —dice— es que Suñol viaja con pasajes pagados por China porque eso lo obligará a defender a China en cuanto regrese.

Don Cacayo tendrá sus motivos para razonar de esa manera. El director de "La Nación", estuvo el año pasado en Formosa, invitado por el señor Chiang Kai-shek. Y tal vez el enojo de don Cacayo por el viaje de los diputados y del periodista a China, obedezca a los compromisos de ese viaje.

También don Cacayo ha autorizado complacidamente la invitación que le han hecho el Departamento de Estado y la Alemania revanchista y militarizada, para que redactores suyos visiten a los Estados Unidos y a la Alemana Federal.

Es decir que la experiencia de ese periódico es digna de tomar en cuenta, por aquello de que cada ladrón juzga por su opinión.